
ATA DA 1423ª REUNIÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA ESCOLA DE 
MINAS, EM 18 DE AGOSTO DE 2020 

Aos dezoito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte, reuniram-se para a 1423ª 1 
Reunião do Conselho Departamental da Escola de Minas, em Plenária Virtual (Google Meet), 2 
sob a Presidência do Cons. Issamu Endo, diretor da Escola de Minas, os seguintes 3 
conselheiros: Adilson do Lago Leite, Agnaldo José da Rocha Reis, Alberto de Freitas Castro 4 
Fonseca, Aline de Araújo Nunes, Andréa Regina Dias da Silva, Aníbal da Fonseca Santiago, 5 
Bruno Eduardo Lobo Baêta, Carlos Eduardo Ferraz de Mello, Carlos Enrique Arroyo Ortiz, 6 
César Falcão Barella, Christianne de Lyra Nogueira, Christiano Ottoni Carvalho, Cláudio 7 
Eduardo Lana, Danton Heleno Gameiro, Douglas Cristian da Silva, Edgar Batista Medeiros 8 
Júnior, Edison Tazava, Elisângela Martins Leal, Fernanda Alves de Brito Bueno, Geraldo 9 
Donizetti de Paula, Guilherme José Cunha Gomes, Helton Cristiano Gomes, Hernani Mota de 10 
Lima, José Alberto Naves Cocota Júnior, José Margarida da Silva, Leonardo Barbosa 11 
Godefroid, Lívia Cristina Pinto Dias, Lucas Deleon Ferreira, Luciana Gomes Castanheira, 12 
Luiz Cláudio Cândido, Margarida Márcia Fernandes Lima, Mateus Oliveira Xavier, Paulo de 13 
Castro Vieira, Paulo Henrique Vieira Magalhães, Paulo Marcos de Barros Monteiro, Ricardo 14 
Azoubel da Mota Silveira, Rosa Malena Fernandes Lima. Justifica-se a ausência dos Cons. 15 
Tito Flávio Rodrigues de Aguiar e Clécio Magalhães do Vale. Havendo quórum, o Presidente 16 
passou ao item I – EXPEDIENTE: 1. APRESENTAÇÃO SOBRE A CRIAÇÃO DA 17 
PRÓ-REITORIA DE GESTÃO DE PESSOAS. O Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Prof. 18 
Bruno Camilloto Arantes, explanou sobre a criação da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas, sua 19 
estrutura, campo de atuação e atividades durante a pandemia. Em seguida, respondeu alguns 20 
questionamentos dos conselheiros. 2. Comunicações. Do diretor: i. Foi criada uma 21 
Subcâmara de Engenharia pela Prograd para implementar as novas diretrizes curriculares do 22 
ensino de engenharia. Paralelamente, os Núcleos Docentes Estruturantes estão trabalhando no 23 
assunto. ii. A CSLEM se reuniu na última semana e relacionou algumas medidas de segurança 24 
para o atual momento de pandemia. O Cons. Aníbal, presidente da comissão, prestou maiores 25 
esclarecimentos. 2. ATA DA 1420ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA EM 26 
28.05.2020. Após discussão, a ata foi colocada em votação, sendo aprovada com a abstenção 27 
dos Cons. César e Cristiane. 3. ATA DA 1422ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA 28 
EM 26.06.2020. Após discussão, a ata foi colocada em votação, sendo aprovada com a 29 
abstenção dos Cons. Edgar, Cristiane, Lívia, César, Cláudio e Douglas. II – ORDEM DO 30 
DIA: 1. DECISÕES AD REFERENDUM DO CONSELHO DEPARTAMENTAL. i. O 31 
Presidente leu a Provisão CDEM 792, de 07 de julho de 2020, que aprovou, ad referendum 32 
deste Conselho, a solicitação de prorrogação do afastamento da docente Giselle Oliveira 33 
Mascarenhas, condicionado à disponibilidade de um professor substituto, para cursar pós-34 
graduação, em nível de doutorado, no Programa de Pós-Graduação em Arquitetura e 35 
Urbanismo da Escola de Arquitetura e Design da UFMG, no período de 12.08.2020 a 36 
11.02.2021. Após discussão, a Provisão foi colocada em votação, sendo aprovada com a 37 
abstenção do Cons. Edgar. ii. O Presidente leu a Provisão CDEM 793, de 07 de julho de 38 
2020, que aprovou, ad referendum deste Conselho, a solicitação de afastamento integral da 39 
docente Karine Gonçalves Carneiro para cursar pós-doutorado no Programa de Estudos Pós-40 
Graduados em Filosofia da Pontifícia Universidade Católica de São Paulo, no período de 41 
03.08.2020 a 02.08.2021. Após discussão, a Provisão foi colocada em votação, sendo 42 
aprovada com a abstenção do Cons. Douglas. iii. O Presidente leu a Provisão CDEM 794, de 43 
13 de julho de 2020, que aprovou, ad referendum deste Conselho, a colaboração do Prof. 44 
Alberto de Freitas Castro Fonseca junto à Gerência Socioambiental da Fundação Renova, a 45 
convite do Instituto Ekos Brasil, para conjuntamente elaborar nova Proposta de 46 
Monitoramento da Biodiversidade Terrestre na Bacia do Rio Doce, observadas as normas 47 
internas e a legislação vigente sobre prestação de serviço. Após discussão, a Provisão foi 48 
colocada em votação, sendo aprovada com a abstenção dos Cons. Christianne, Lucas, Mateus, 49 
Agnaldo e Edison. iv. O Presidente leu a Provisão CDEM 795, de 14 de julho de 2020, que 50 
aprovou, ad referendum deste Conselho, a solicitação de prorrogação de afastamento integral 51 
do docente Almir Aparecido Malta Ferreira, condicionado a disponibilidade de um professor 52 
substituto, durante o período de 08.08.2020 a 07.02.2021, com objetivo de dar 53 
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prosseguimento ao curso de Doutorado em Ecologia e Saúde Ambiental, área de concentração 54 
"Ecologia, Meio ambiente e Saúde Pública", da Universidade Fernando Pessoa, na cidade do 55 
Porto/Portugal. Após discussão, a Provisão foi colocada em votação, sendo aprovada com a 56 
abstenção dos Cons. Edgar e Douglas. v. O Presidente leu a Provisão CDEM 802, de 27 de 57 
julho de 2020, que aprovou, ad referendum deste Conselho, a solicitação de suspensão 58 
imediata do afastamento para pós-doutorado da docente Lia de Mendonça Porto até o dia 59 
01.02.2021. Após discussão, a Provisão foi colocada em votação, sendo aprovada com a 60 
abstenção dos Cons. Edgar e Douglas. 2. SOLICITAÇÃO DE PRESTAÇÃO DE 61 
SERVIÇO EXTERNO. i. Processo SEI 23109.005485/2020-77, referente à proposta de 62 
prestação de serviço apresentada pelo Prof. César Falcão Barella para colaboração esporádica 63 
de natureza técnico-científica em assuntos de especialidade do docente com o Plano 64 
Municipal de Redução de Risco de Ouro Preto e Ibirité, coordenado pelo Dr. Eduardo 65 
Antônio Gomes Marques, da UFV, e financiado pelo Ministério de Desenvolvimento 66 
Regional. Após discussão, a proposta foi colocada em votação, sendo aprovada com seis 67 
abstenções. ii. Processo SEI 23109.005490/2020-80, referente à proposta de prestação de 68 
serviço apresentada pela Prof.ª Marina de Medeiros Machado para colaboração esporádica de 69 
natureza técnico-científica em assuntos de especialidade da docente com o projeto de 70 
elaboração do “Plano Intermunicipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos-PIGIRS do 71 
Consórcio Intermunicipal Multissetorial do Vale do Piranga/MG –CIMVALPI”. Após 72 
discussão, a proposta foi colocada em votação, sendo aprovada com seis abstenções. 3. 73 
PROPOSTA DA CÂMARA DE GRADUAÇÃO DE INSTITUCIONALIZAÇÃO DO 74 
NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE NA ESTRUTURA ACADÊMICO-75 
ADMINISTRATIVA DA ESCOLA DE MINAS. O Presidente colocou em discussão a 76 
proposta de alteração da composição da Câmara de Graduação da Escola de Minas - CGRAD, 77 
que passará a ser integrada pelos presidentes dos Núcleos Docentes Estruturantes desta 78 
unidade, e também da alteração do quantitativo de representantes dos discentes nessa mesma 79 
Câmara, que passará a ser de dois representantes. Após discussão, a proposta foi colocada em 80 
votação, sendo aprovada por unanimidade. 4. PROPOSTA DE MANUAL DE BOAS 81 
PRÁTICAS E RECOMENDAÇÕES EM TRABALHO REMOTO. O Presidente colocou 82 
em discussão a proposta do Manual de Boas Práticas em Reuniões e Aulas Virtuais na Escola 83 
de Minas. Após discussão, a proposta do manual foi colocada em votação, sendo aprovada por 84 
unanimidade. 5. PROPOSTA DE ADEQUAÇÃO DA PONTUAÇÃO PARA 85 
PROGRESSÃO/PROMOÇÃO DOCENTE NO PERÍODO DE PANDEMIA DA 86 
COVID‐19. O Cons. Carlos Eduardo ressaltou que essa questão deve ser discutida pelo 87 
Conselho somente após as discussões nas assembleias departamentais e envio de sugestões. 88 
Assim, o Presidente solicitou aos chefes de departamento que enviem os resultados das 89 
discussões e retirou o item de pauta.  III – OUTROS ASSUNTOS. Não houve 90 
manifestações. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e 91 
encerrou a reunião às 11h54min. Para constar, lavrou-se a presente ata, que será assinada pela 92 
secretária e pelo Presidente. Ouro Preto, dezoito de agosto de dois mil e vinte.  93 
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